
REPUBLICADEL ECUADOR

ASAMBLEA NACIONAL
COMISION ESPECIALIZADA DE SOBERANIA ALIMENTARIA, DESARROLLO DEL

SECTOR AGROPECUARIO Y PESQUERO

ACTA SESION ORDINARIA No. 028

F ECHA: QUITO, VIERNES 4 DE JUNIO DE 2010

PRESIDENTE: ECON. JAIME ABRIL ABRIL

- Constatacién del Quorum

Contando con la presencia de los siguientes asambleistas: Jaime Abril, Yandri Brunner, Amada
Coronel alterna de Gilmar Gutierrez, Richard Guillén, Lidice Larrea, Omar Juez., tenemos e1
quorum necesario para iniciar la sesion No. 026.
Ausente: Asambleista Ramiro Teran, Geronimo Yantalema, Susana Gonzalez.

Siendo las 10h00 damos inicio a la sesion.

Se incorpora a la sesion el Asambleista J immy Pinoargote, siendo las thOS.

- Lectura del orden del dia

ORDEN DEL DIA

1.- Constatacién del Quorum

2.- Comparecencia del Sefior Ministro de Agricultura y Ganaderia a fin de que
documentadamente responda sobre la angustiante situacién que vive el sector
arrocero del pais, principalmente la Provincia de los Rios.

Se aprueba el orden del dia tal como se dio lectura.

Se da lectura a1 Oficio AN—OJJ-2010—40 de fecha 28 de mayo de 2010, remitido por el
Asambleista Omar Juez, solicitando la comparecencia del Sefior Ministro de Agricultura y
Ganaderia, el cual origina 1a convocatoria a la Sesion.

'

Luego de haber dado lectura a1 mencionado oficio, el Asambleista Omar Juez, solicita la palabra
y explica que tal convocatoria nace del deseo de conocer como se esta manejando el tema de la
agricultura y lo que esta realizando e1 Ministerio de Agricultura y que consideraba pertinente que
todos los miembros de la Comision de Soberania Alimentaria pudieran conocer del parggulagsip
que esto se constituye de ninguna manera en un tema para enjuiciamiento politicolrgjf'@%mg \\estilo.
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El Ministro agradece 1a invitacion y manifiesta que ratifica e1 hecho de estar en la Comisién ya
que es su obligacion atender los requerimientos de informacién que realice la Asamblea
Nacional y que con gusto atiende el llamado realizado para poder poner en conocimiento la
informacion requerida para que esta no aparezca distorsionada, porque eso perjudica las
decisiones de los productores y campesinos.

Inicia 1a exposicion indicando la participacién que ha tenido e1 Ministerio de Agricultura en
cuanto la comercializacion del Arroz.
El Primer intento de participar en 61 control de la cosecha de los granos se dio en el afio pasado yfue un intento 10 e1 2009, ya que la participacion fue complicada y afectada por innumerables
problemas, parte de los cuales se pudieron solventar quedando otros que interrumpieron los
objetivos pensados. La razon es que el Estado Ecuatoriano ha estado desprovisto de
infraestructura para participar en procesos de este tipo. Tanto es asi que cuando asurni e1
Ministerio, e1 Estado tenia una capacidad instalada de 20000 toneladas para intervenir en la
comercializacion de arroz y de maiz. Enfrentar con esta capacidad a una comercializacion de
1370000 de granos sin contar con 75000 toneladas de Soya, se podra comprender lo complicadodel asunto por lo cual se improvisaron varias acciones como arrendar bodegas y piladoras para
controlar en parte e1 problema de comercializacion.
Otro problema serio que se presenté fue el cierre del mercado Colombiano a partir de lo de
Angostura.
Esto entre otras cosa hizo que el precio del arroz caiga y este’ por debajo del precio de
sustentacion.

Durante el 2009 con todas las inversiones realizadas se logro comercializar 250 000 toneladas de
arroz de la cosecha total. Si bien el precio de sustentacion fue y sigue siendo de 28 dolares,durante el periodo de cosecha encontramos que el promedio del arroz en el afio estuvo alrededor
de 22,80 es decir 6 délares por debajo del precio de sustentacion lo cual es grave porque
significa que existieron agricultores que recibieron precios inferiores a este promedio.

Durante e1 2009 se logro estabilizar el mercado en base a negociaciones con Venezuela, donde se
concrete la exportacion de 60 000 toneladas de arroz, lo cual permitio que el mercado se

empiece a estabilizar.

Se tomaron cilos en arrendamiento con capacidad de 50 000 toneladas de almacenamiento,
teniendo un total de 100 000 toneladas, cinco veces mas que en Julio de 2009.

Con la politica de la Revolucion Ciudadana, la prioridad son los sitios mas recénditos del Pais,
aumentandose la capacidad de almacenamiento.

Tenemos las siguiente capacidad instalada:
— En el silo de Quevedo 4000 toneladas
— En el silo de Ventanas 3750 toneladas
— En el silo de Daule 8250 toneladas
— En el silo de Portoviejo 4000 toneladas
— En el silo de Babahoyo 30 000 toneladas

Adicionalmente se encuentran en arrendamiento APROCICO y AGROMAIZ, con una gap,~ordagde 33 700 y 16 300 toneladas respectivamente.
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proyecto de ha iniciado en la sierra primeramente.

Ecuador necesita reforzar sus sistema de almacenamiento lo cual es incluso un mandateconstitucional que obliga a1 Estado Central garantizar e1 sistema de almacenamiento para podermanejar la comercializacién de grano.

El sefior Ministro de Agricultura deja a1 Presidente de la Comisién documentacién con datosreferentes a la exposicién tratada en el transcurso de la Sesién, la cual se adjunta a la presentecomo documento integrante de la presente Acta.

Se abren preguntas de los Asambleistas.

Al INDA no se lo podia cambiar desde adentro, por lo cual e1 Presidente de la Repfiblicaaceptéla propuesta del Ministerio de Agricultura y se le quitaron competencias a1 INDA en lo que atafiea expropiaciones, afectaciones y adjudicaciones, se han transferido a la Subsecretarl'a de Tierras.

. Para constancia de lo detallado y en uso de las atribuciones conferidas en los articulos 27 y 28 de laLey Organica de la Funcién Legislativa, y articulo 27 del Reglamento de las ComisionesEspecializadas Permanentes y Ocasionales firman en unidad de acto.
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